

阿蘇市議会第5回定例会



11議員が登壇 (一般質問)

建設課長

ミルクロードと県道菊池赤水線については、国道並みの管理がなされ、かたや本路線の対応は鈍いように感じられる。県にもっと強く要望し優先した対応が図られるよう求めますが。



県道河陰阿蘇線

五嶋

ミルクロードは、国道57号の代替道路として、二重の峠から阿蘇谷に下りてくる車両のうち、3台に1台位の割合で狩尾方面に入ってきており、狭い道路に多くの車両が通行することが多く、不都合も起こっている。市はこの状況をどのように考えるのか。

中本建設課長

県も震災後、交通量が非常に増加し重要な路線であるものと認識しています。道路上の枝等は4・5mを目途に処理を行います。カーブ箇所の視距改善についても阿蘇市と協議の上、対応を検討することでした。

五嶋

国道57号の代替道路として、二重の峠から阿蘇谷に下りてくる車両のうち、3台に1台位の割合で狩尾方面に入ってきており、狭い道路に多くの車両が通行することが多く、不都合も起こっている。市はこの状況をどのように考えるのか。



五嶋 義行

県道河陰阿蘇線の増加する通行量の対策は

草原特区の進捗について

五嶋

草原保全の目的で野焼きをシンプルにするために草原特区を活用し保安林の指定解除を進めると言わってきたがその進捗状況は。

荒木まちづくり課長

保安林の指

定は県知事案件になつております。再開次第、特区を活用した野焼きのシンプル化に向けた協議を県と進めます。

日田教育課長

古いバスの更新計画は。

スクールバスの更新計画について

五嶋

学校統合によりスクールバスの台数も増えたものと思われるが

度に波野小学校のマイクロバス、平成31年度に阿蘇中学校の中型バス2台を更新予定です。

福祉政策の将来を見据えて



田中弘子

ホームと介護保険上のグループホーム等は介護保険が適用されますので、居住 入居費が安くなります。民間有料老人ホームについては、12万円から30万円程度になります。経費老人ホームについては、入居費用が比較的安価なので、有料老人ホームへの入居ができます。介護保険

9, 人、人、在で、
71歳から80歳までが3, 320
81歳以上が3, 380人で合計
725人となっています。

田中 阿蘇市内の児童養護施設、老人施設の内容は。
本山福祉課長 阿蘇市内に児童養護施設はありません。児童養護施設は保護者のいない児童や虐待等を受けている児童など、生活、学習指導、家庭環境の調整を図りつつ、児童の心身と健やかな成長、自立を支援することを目的とした施設になります。管内において対象となるような児童がいた場合は、相談所と連携し、必要であれば、県内に2在る児童養護施設への入所という対応になります。養護老人ホームについては、基本的に措置費は阿蘇市が負担します。1人当たり1箇月20万円程度の費用で、これについては、6割が交付税対象となります。個人負担も收入に応じて決定されますが、経済的に厳しい方が入所の対象となります。

田中 特別養護老人ホーム、経費
老人ホーム、民間有料老人ホーム、
介護保険上のグループホームとは。



社会福祉法人「致知会」が建設中の あそ上寿園

無償譲渡を受けたキャンプ場の活用はどうする？



園田浩文

していきます。現在、関係課と利活用を検討中です。

秦觀光課長 13haの用地に対しても、採算性の問題もあり、専門家等の意

見を聞きながら検討して参ります。
荒木まちづくり課長 大雨警報発令時の対応等で旅行商品としては厳しいと思います。観光課、旅館組合等の関係機関と十分協議し有効活用を考えて参ります。

人口流出に対する遊休地の分譲について

園田 市営住宅跡地等、定住希望の市民へ廉価に融通出来ないか。
山口財政課長 人口減については、若者を中心とする市民の定住化が喫緊の課題であると認識しています。廉価での公有地利用（売却）は議会の承認も必要ですが、今後も検討を重ねていきます。

管理棟

教育課長 これまでの熊本市の管理は、昼間の常駐2名、夜間対応1名。中学校宿泊の場合4～5人常駐でローテーションを組んでいたようです。草刈り等は地元南宮原に委託です。



旧熊本市立あそ教育キャンプ場管理棟

農地等の災害復旧工事の進捗状況は



菅 敏徳

だ着手されていないようだが、工事の進捗状況は。

農政課長 今町のサイホン（河川を占用する水路）の復旧工事は、平成30年3月末を目途に竣工予定です。また、被災した4箇所の水路の内2箇所は既に発注済みで残りの2箇所は宅地の部分と隣接して一帯が沈下しており時間を要するため、仮設ということで対応せざるを得ないような状況です。よって、現在、地元組合と協議を進めているところです。

菅 熊本地震により農地の崩壊や陥没、土砂流出等により作付け不能となつた水田の総面積は、

佐伯農政課長 平成28年に約21

0ha、29年については約130haとなつております。内訳としまして県営事業が14工区、17工区の約70haで市の施工分は約60haとなつています。

菅 市の災害復旧工事60haのうち発注率が約70%で非常に厳しい状況となつております。内訳としまして県営事業が14工区、17工区の約70haで市の施工分は約60haとなつています。

農政課長 早期に作付けが出来る

よう全力で進めているところですが、業者の人材不足や重機不足等が続いているような状況で、農家の方々にご迷惑をお掛けしております。

菅 復興基金による補助事業もござります。引き続き周知を行い、本事業を活用され1日でも早い営農再開ができますよう図つて参ります。

小里用水の災害復旧工事が未



17工区の復旧状況

他に「阿蘇山上観光の今後の方向性は」等の質問がありました。

中本建設課長 県によると一の宮温泉センター北側の工事が発注され、現在、工事中で、三野工区も一部を発注しております。平成30年度の完了を目指しています。北坂梨工区については、平成27年度から用地買収を進めており、平成29年度中には一部工事を発注すると伺っています。滝室坂道路関係は平成29年11月から用地買収を進め、境界立ち合いを実施しているようです。

井手 市道池田赤溝線が残り300mの工事を含め、全線開通となるまでの見通しは。

建設課長 現在、残りの用地交渉を進めており、了解はいたいでおります。買収を終えた箇所から順次工事に入り、平成30年度内の完了を目標にしています。

道路整備の状況について問う



井手 明廣

荒廃した農地について
井手 阿蘇市内に在る荒廃した農地面積は。

園田農業員会事務局長 全体で17.5haを確認しています。

井手 その対応について、市はどうのような指導を行っているのか。

農業委員会事務局長 農家に対しで小作に出されないか等、耕作を続けられるようお願いをしています。

井手 草刈や耕運等の管理をおこなう上にすると、隣接する建物等に火災等の影響を及ぼすこともあるので、厳しい指導を。

農業委員会事務局長 農業委員会では適正化推進委員に申し伝えます。



三野地区